

Se modera el empleo en la industria manufacturera (El Financiero 29/10/12)

Se modera el empleo en la industria manufacturera (El Financiero 29/10/12) Eduardo Jardón Lunes, 29 de octubre de 2012 Crece 2.1% en el periodo enero-agosto. El personal ocupado en la industria manufacturera creció 2.1 por ciento anual entre enero y agosto del presente año. Tal avance fue inferior al que se presentó en igual periodo de los dos años anteriores, lo que se debió a un menor crecimiento en la producción propiciado por la desaceleración en Estados Unidos. Los registros del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) indican que el número de obreros subió 2.1 por ciento anual, en el lapso de referencia, mientras que la cantidad de empleados presentó una variación de 1.6 por ciento. Esos resultados provienen de la Encuesta Mensual de la Industria Manufacturera (EMIM), que tiene una cobertura de establecimientos de 240 clases de actividad. Las empresas relacionadas con la industria automotriz han sido las principales generadoras de empleo en el año, ya que en esta actividad la planta laboral aumentó 13.7 por ciento anual entre enero y agosto. A continuación se encuentran las industrias metálicas básicas, donde el personal ocupado subió 4.7 por ciento, y las empresas dedicadas a la fabricación de maquinaria y equipo, con 4.6 por ciento. Por el contrario se observa un mayor recorte de personal en las fábricas de prendas de vestir, con 4.5 por ciento. Le siguen las fábricas de productos metálicos, y las empresas de impresión, con una reducción de 4.4 y 3.9 por ciento, en cada caso. En su informe el INEGI detalló que el número de horas trabajadas creció 1.7 por ciento anual en el periodo de referencia. Ingresos Durante el mismo lapso las remuneraciones medias de los trabajadores subieron 1.4 por ciento, y derivaron de un aumento de 2.2 por ciento en los salarios de los obreros, de 0.4 por ciento en los sueldos de los empleados y de un avance de 1.7 por ciento en las prestaciones sociales. En agosto el personal ocupado creció 2.4 por ciento respecto a igual mes de 2011. Las horas trabajadas subieron 2.8 por ciento y las remuneraciones medias reales 0.6 por ciento. Con las cifras ajustadas por estacionalidad resultó que el número de trabajadores apenas aumentó 0.01 por ciento respecto a julio, luego de dos meses en contracción. Estos indicadores revelan que la generación de empleos frenó su tendencia ascendente, y con las perspectivas para la industria se descarta un crecimiento notable para los próximos meses. Lo anterior, porque gran parte de la actividad de las empresas manufactureras depende del mercado externo, que actualmente se encuentra deprimido por el bajo crecimiento en Estados Unidos, la recesión en Europa y la pérdida de dinamismo en las principales economías emergentes. En agosto los subsectores que reportaron un mayor incremento en las remuneraciones fueron productos textiles, excepto prendas de vestir, con 7.4 por ciento de avance; empresas de accesorios, aparatos eléctricos y equipo de generación de energía eléctrica, con 7.4 por ciento, y prendas de vestir, con 5.1 por ciento.